
COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION TWIRLING 

POUR LA SAISON 2020 2021  

 

Nos clubs 

Après une période de flottement due à une situation inhabituelle, J’ai décidé en 

novembre 2020, d’organiser des visioconférences mensuelles avec l’ensemble 

des clubs. Au départ le but était simplement de leur dire « bonjour comment ça 

va… ». Ces échanges ont permis aux clubs de se rendre compte que leur situation 

n’était pas unique, que les difficultés étaient les mêmes pour tous, que les 

solutions des uns pouvaient aider les autres. Bref, échange d’idées, soutien, 

partage et pour la commission un moyen de rester en contact avec les clubs et 

de garder une cohésion. En complément, j’ai pris des nouvelles des clubs qui ne 

pouvaient pas participer à ces visioconférences.  Le retour des responsables de 

nos associations a été unanime, un sentiment de soutien et une diminution de 

l’isolement et du désarroi face à cette situation inédite.  

Bilan de saison 

Un seul de nos clubs a stoppé toute activité, les salles de sports étant fermées et 

les équipements extérieurs pas adaptés. Tous les autres clubs ont maintenu une 

activité en plein air, pas forcément toujours avec un bâton, mais toujours dans 

le but de pratiquer du sport. 

Toute nos associations ont profité de la journée FSCF pour organiser un mini gala 

de fin d’année, toujours avec un public restreint et très souvent avec les parents 

uniquement. Presque la totalité ont maintenu une activité pendant l’été pour 

travailler les degrés, car la commission a maintenu tous les passages. Deux de 

nos plus gros clubs estiment perdre entre 20 et 30 % de leur effectif pour la 

prochaine saison et nos plus petites structures vont se maintenir voire 

progresser. 

Tous les responsables de nos clubs seront présents pour la journée des 

associations organisée par leur commune. 

 



 

Les passages de degrés 

Nos AFs Aurélie et Tifenn ont trouvé que les degrés étaient propres malgré les 

conditions de préparation très compliquées (entrainements en extérieur non 

adaptés pour les passages au sol). Malgré tout le bilan est très positif, les sportifs 

rencontrés pendant ces examens avaient beaucoup de motivation et ils étaient 

tous très heureux de se retrouver autour de leur passion commune : le twirling. 

La reprise 

Les noyaux durs des clubs permettront de repartir mais il faut rester vigilant et 

rester à l’écoute pour que les encadrants retrouvent la motivation après cet arrêt 

prolongé. Le maintien du contact (par visioconférence) devrait permettre de 

faciliter la reprise de la prochaine saison. 

Un des points les plus inquiétants est la coupure de génération provoquée par 

l’arrêt de plusieurs sportifs encadrants du même âge. Certains clubs seront dans 

l’obligation de motiver des sportifs de plus en plus jeunes à prendre des 

responsabilités. A nous d’être à leur cotés pour créer de nouvelles formations si 

cela est nécessaire. 

La commission départementale a fait le choix de maintenir les passages de 

degrés pendant cette période difficile, convaincue de la nécessité de conserver 

le niveau technique de nos sportifs. 

Lors de la reprise, il faudra rester vigilant sur les risques importants de blessures 

liées à une interruption de pratique sportive. Des Webinaires organisés par la 

FSCF nous ont alerté sur ce sujet. Avec l’aide de nos AFs nous avons envoyé des 

liens aux clubs pour donner des idées d’exercices basés sur le renforcement 

musculaire, afin de mieux préparer la rentrée. 

La passion, la motivation et le sens du partage de l’ensemble de nos dirigeants, 

de nos encadrants et de nos sportifs me donne confiance en l’avenir. 

Pascal FADIER 


